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Hauptversammlung der Siemens Energy AG  
Berlin, 24.2.2022 

– Fragen der DWS im Rahmen der präsenzlosen Hauptversammlung – 
 

Sehr geehrter Herr Kaeser,  

sehr geehrter Herr Dr. Bruch, 

sehr geehrte Damen und Herren des Aufsichtsrats und des Vorstands, 

hiermit erhalten Sie unsere Fragen zur präsenzlosen Hauptversammlung 2022 mit 

einigen Erläuterungen. Wir bedanken uns vorab für die Beantwortung und bitten auch 

um die Zusendung der schriftlichen Antworten. Wir werden unsererseits diese Fragen 

bis zum Tage Ihrer Hauptversammlung auf unserer Internetseite öffentlich machen. 

Zum abgelaufenen Geschäftsjahr: 

Die Stürme, die in den vergangenen Tagen über Deutschland und Europa hinweggefegt 

sind, haben gezeigt, welche unterschiedlichen Wirkungen das Energiepotential der 

Windkraft haben kann. Richtig genutzt führt es zu neuen Rekordauslastungen in der 

Stromerzeugung und gleichzeitig beobachten wir, welche zerstörerischen Ausmaße die 

Windkraft annehmen kann.  

Für Siemens Energy hoffen wir, dass diese Stürme symbolischer Rückenwind sind, die 

internen Herausforderungen entschieden anzugehen und auch die externen 

Erwartungen zu erfüllen. 

1. Unter welchen Voraussetzungen erreichen Sie das obere Ende von + 5% 

Umsatzerlöswachstum Ihres korrigierten Ausblicks für die Gas & Power Sparte? 

Im Vorfeld der Hauptversammlung wurde sehr deutlich kritisiert, dass Sie trotz eines 

negativen Betriebsergebnisses eine Dividende ausschütten wollen, dies spiegelt sich 

auch in zahlreichen Gegenanträgen wider. 

2. Hätte die Siemens AG auf ihren vereinnahmten Anteil auch verzichten können und 

hätte dieser Anteil stattdessen zur Stärkung der Eigenkapitalposition zu 

Investitionszwecken oder zur Erhöhung der Dividende der Streubesitzaktionäre 

verwendet können? 

3. Wie sieht die mittelfristige Dividendenstrategie aus? 
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Die Ergebnissituation wurde maßgeblich durch die schlechte Performance von Siemens 

Gamesa bestimmt und legt auch Organisationsdefizite offen. Auch zur Erreichung der 

mit dem Wandel zu einer dekarbonisierten Wirtschaft verbundenen Ziele spielt die 

Windkrafttechnologie für Siemens Energy eine entscheidende Rolle. Wir wünschen 

Herrn Eickholt viel Erfolg für die anstehenden Aufgaben und hoffen, dass dieser 

Führungswechsel auch zeitlich nachhaltig sein wird. 

4. Welche weiteren Maßnahmen sollen bei Siemens Gamesa wieder für einen klaren 

Kurs und Ergebniswachstum sorgen? 

5. Wann werden Sie die vielfach geforderte vollständige Integration dieses 

Geschäftsbereichs vornehmen? 

6. Wie werden Sie künftig mit der Kritik im Zusammenhang mit Ihrem Engagement 

durch Siemens Gamesa in der Westsahara umgehen? 

Die erstmalige Veröffentlichung der Scope-3-Emissionen im Geschäftsbericht 2021 

zeigt deutlich, dass Siemens Energy hier den größten Impact hat und gelten machen 

kann. 

7. Wie ist Ihre Zielsetzung, die Scope-3-Emissionen Ihrer verkauften Produkte 

während ihrer Nutzungsdauer bis 2030 um 27,5% zu reduzieren? 

8. Gilt dies auch für vor 2019 verkaufte Produkte? 

9. Wann können wir mit weiteren auch von der Science Based Targets Initiative 

verifizierten längerfristigen Zielen von Ihnen rechnen? 

 

Zur Corporate Governance:  

Aufsichtsrat – Unabhängigkeit, Overboarding, Vorstandsvergütung, 
Abschlussprüfer 

Wir freuen uns, dass mit dem Wechsel im Amt des Prüfungsausschussvorsitzes ein 

weiterer Schritt zur Stärkung der Unabhängigkeit im Aufsichtsrat erfolgt ist. Wir danken 

Herrn Professor Thomas für geleistete Arbeit und wünschen Frau Mulliez viel Erfolg! 

Wir stellen weiterhin fest, dass unsere Kritik an der Overboarding-Situation einiger 

Mitglieder des Aufsichtsrats weiterhin aktuell bleibt:  
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Herr Kaeser hat seit der letztjährigen Hauptversammlung neben dem 

Aufsichtsratsvorsitz bei Daimler Truck außerdem noch ein Mandat im Verwaltungsrat 

bei Linde hinzugewonnen und ist bei NXP Semiconductors als Vice-Chairman gewählt 

worden. 

10. Wie stellt sich der Arbeitsumfang dieser jeweiligen Mandate dar? 

11. Welche zusätzlichen Aufgaben sind mit Ihrer Rolle als Vice-Chairman bei NXP 

Semiconductors verbunden? 

Wir haben dem Vorstandsvergütungssystem im vergangenen Jahr zugestimmt und 

werden auch dem Vergütungsbericht zustimmen. Allerdings erachten wir die 

Berichterstattung zur Zielerreichung vor allem im Nachhaltigkeitsbereich für 

ausbaufähig. 

12. Wie sind die auf S. 7 des Vergütungsberichts wiedergegebenen Ziele des Vorstands 

plausibilisiert worden? 

13. Welche Messkriterien wurden hierfür vom Aufsichtsrat genutzt? 

Mit der Entscheidung, zum Geschäftsjahr 2024 einen neuen Abschlussprüfer zu 

bestellen, wird der Prüfungsausschuss künftig intensiv mit der Vorbereitung der 

Ausschreibung befasst sein. Wir begrüßen außerdem die noch zusätzlich 

veröffentlichten Informationen zur Bestelldauer von Herrn Spannagl und Frau Müller. 

14. Steht bereits fest, wer ab dem kommenden Geschäftsjahr als verantwortlicher 

Abschlussprüfer tätig sein und somit Herrn Spannagl und Frau Müller ablösen wird? 

Zur heutigen Hauptversammlung: 

Herr Kaeser hat in seiner Eröffnungsrede darauf hingewiesen, dass die wesentlichen 

Aktionärsrechte – Rederecht, Antragsrechts, Fragerecht – in dieser sogenannten 

virtuellen Hauptversammlung leider nicht ausgeübt werden können und verweist dabei 

auf den provisorischen Rechtsrahmen.  

15. Meinen Sie mit dem „provisorischen Rechtsrahmen“ den gemeinhin als „Covid-19-

Maßnahmengesetz“ bekannten Regelungsrahmen zur Durchführung von 

Hauptversammlungen? 
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16. Wurde geprüft, welche Möglichkeiten der Einbeziehung von Aktionären in die 

Hauptversammlung nach fast zwei Jahren Erfahrung in der Durchführung solcher 

Veranstaltungen zur Verfügung stehen und genutzt werden können? 

17. Weshalb erachten Sie die aktuell von sämtlichen Anfechtungsrisiken befreite 

Durchführung von Hauptversammlungen nicht als Gelegenheit, innovative Wege zu 

beschreiten und Möglichkeiten einer stärkeren Interaktion mit Aktionären 

auszuprobieren? 

18. Ist Ihre Unterstützung des vom Bundesministerium der Justiz (BMJ) vorgelegten und 

von Investoren deutlich kritisierten Referentenentwurfs so zu verstehen, dass Sie 

auch künftig gerne Hauptversammlungen auf virtuellem Wege durchführen wollen? 

19. Wann werden Sie die gegebenen Antworten Ihren Aktionären auch schriftlich zur 

Verfügung zu stellen? 

20. Wie viele Fragen haben Sie zur heutigen Hauptversammlung erhalten? 

Wir werden heute allen Punkten der Tagesordnung zustimmen und danken Vorstand, 

Aufsichtsrat, sowie allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, die sich im abgelaufenen 

Geschäftsjahr und auch in diesen schwierigen Zeiten für den Erfolg der Gesellschaft 

einsetzen und bitten Sie, diesen Dank auch weiterzuleiten.  

Wir sind ausdrücklich mit der öffentlichen Nennung unseres Namens im Rahmen der 

Beantwortung einverstanden.  


